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桑榆情·常青

您的经世感言，我们来刊登，
欢迎投稿。 来稿寄： 丽水市
中山街北 126 号丽水日报报
业传媒集团 704 办公室处州
晚报编辑部桑榆情版收； 电子
邮箱：C215166610@163.com。

四十年政协未了情
阅读提示

我是 1979 年底调到当时的丽水县政协的，到现在也 40 年了。 我写了 40 多篇
探索政协工作的文章。 几次比较大的全国性的倾向性题，我都发表过探讨意见，曾
引起全国政协领导重视，出席过 1994 年全国首次新时期人民政协理论研讨会。

�扫扫加入桑榆读者群

� � � � 我与政协的缘分特别
深， 说远点， 从 1956 年开
始， 丽水市的首个政协，就
是 1956 年建立的。那时我在
丽水县委办公室，也有点知
道。 第 2 年我调到丽水县
报， 就参加政协全会采访
了。 而今一个甲子过去，也
觉得没有几年。 1956 年是人
民政协发展的一个节点。 此
前人民政协的组织只建到
省会城市。 非省会城市就是
一个统战对象比较多的重
庆市。 1956 年才发展到地区
所在地城市，以及工商业比
较发达的县城。到 1983 年机
构改革，才全面开花，各个
县都有。

我是 1979 年底调到当时
的丽水县政协的， 到现在也
40 年了。初到政协，什么都没
有， 只有一枚公章放在统战
部。 受文革冲击，已停止活动
15 年。

1980 年， 新一届县政
协———丽水县第 6 届政协建
立并恢复正常活动后， 我很
快发现，政协并非虚设单位，
工作做到位，也是很厉害的，
是其他任何单位不能取代
的。

当时有两件事给我印象
很深。 一件事是改革开放后
第 1 次招工， 群众担忧考试
是形式， 最后还是后门解决
问题，要求政协进行监督。 政
协以常委名义向县委建议，
成立招工监督小组， 监督全
过程，县委采纳了。 结果这次
招工群众很满意， 对政协感
激不尽。

第 2 件事是当时的雅溪
区大批农民外出卖假药，冒

充医生骗钱，危害到东北几
个省， 还发生多起刑事案
件。 因为参与人多，乡政府
和卫生局都无可奈何。县卫
生局政协委员向县政协反
映这件事，县政协组织几个
委员下去做了调查考察，写
了一个专题材料上报。丽水
地委很快摘编信息，最后上
到了国务院内参。 之后，时
任浙江省委书记王芳作了
批示，县里迅速组织 4 个工
作组下去解决了问题。我们
下去调查时，乡干部不把政
协放在眼里，认为政协没有
用。 省委书记批示后，他们
傻眼了， 夸我们政协真厉
害。这两个案例给了我很大
的启发，让我看到了政协的
舆论优势。

我写了 40 多篇探索政
协工作的文章。几次比较大
的全国性的倾向性题，我都
发表过探讨意见，曾引起全
国政协领导重视， 出席过
1994 年全国首次新时期人
民政协理论研讨会。

人民政协成立 60 周年
时，我写过《政协工作 10 条
经验》，《人民政协报》《联谊
报》都发表过。上世纪 90 年

代，中央统战部为我的文章发
来过文件，全国政协研究室曾
用一期内刊上报我写的探讨
政协工作建言材料给主席、副
主席、 党组成员。《人民政协
报》要我写专文给报纸公开发
表。 我写了《反映民意，议政献
智———地方政协宗旨之自我
见》一文，提出政协工作要反
映民意。 发表后，引出政协反
映社情民意信息工作的创立。
在《人民政协报》发表的文章，
多篇收入国家报刊年鉴，还有
为各省市政协选入《学习资
料》。

人民政协成立五十、六十
周年大庆，浙江省政协都约我
写纪念文章，这次 70 周年，又
将我选入《70 年 70 人》一书。

此外， 收入本人 42 篇文
章的《感悟政协》小册子，2008
年在我退休 10 年之后由莲都
区政协首印，2017 年市政协又
再版重印。 政协不但使我后半
生还能为社会做点有益的事，
而且为我的人生添彩。 我感谢
政协，感恩政协！

祝愿政协越来越兴旺！ 祖
国越来越富强！ 人民越来越幸
福！

（市区 毛传书 85 岁）

醉花阴·看春秋
应星楼畔生官柳。 你我穿梭

走。 烟雨沐春荣，寒露秋黄，风过
仍回首。

世间盛景何时有？ 朗月能知
否？ 民本定兴衰，几度繁华，且靠
明君守。

渔家傲·思桃园
客居白云山脚下。 桃园烟景

美如画。 拂晓鸡鸣观犬架。 农家
舍。 春花秋月清凉夏。

田地渐消成广厦。 去年菊盛
今年寡。 花落花开焉能罢？ 红墙
瓦。 谁邀五柳聊农话？

(遂昌 刘为民 64 岁)

� � � �我因为身体出了点小状况住进了医
院。医院禁止吸烟，使我颇感不适。这天，
孙女来看我，说：“爷爷，您干脆趁住院的
时候把烟戒掉吧，既治了病，又戒了烟，
一举两得，多好啊！ ”

我为难地说：“我抽了几十年了，很难
戒呀，想早点出院。 ”

孙女生气地说：“治病要紧还是抽烟
重要呀，爷爷你怎么不懂道理呢？！ ”

（市外 陈世渝 62 岁）

� � � � 虽说不管孩子年岁多大 ，
在父母的眼里心里永远都是孩
子， 对于孩子永远都有牵挂之
心和不放心感， 尤其是孩子在
少年儿童时期。 其实，在孩子心
目中的世界要比成年人纯粹得
多， 远远没有成年人考虑的那
么复杂， 实际情况也不像父母
考虑的那么糟糕， 孩子的适应
能力和自理能力也并不是父母
想象中的那么差。 故此，父母要
放心、放手让孩子走向社会，适
应环境， 逐步锻炼和提高自身
的生存和发展能力。

（庆元 吴永德 56 岁）

爷爷不懂道理


